

REFORMA.COM ▼

Descarta Fitch cambiar nota con reforma

Por Reuters

Cd. de México México (10 septiembre 2013).- La propuesta de reforma fiscal y de presupuesto para el 2014 del Gobierno de México es "neutral" para la calificación crediticia, dijo este martes un analista senior de la agencia Fitch Ratings, que no ve cambios en la nota soberana ni en la perspectiva de calificaciones del País por al menos un año.

El Presidente Enrique Peña Nieto presentó el domingo un plan que busca eliminar exenciones e imponer mayores impuestos a los más ricos, descartando la idea de gravar la venta de alimentos y medicinas, que muchos economistas habían señalado como la forma más rápida de incrementar la recaudación tributaria de México.

"Creo que, en general, el paquete (de reforma y presupuesto) es neutral para la calificación crediticia", dijo Shelly Shetty, analista senior de deuda soberana de Fitch.

Fitch elevó en mayo la calificación soberana en moneda extranjera de México a "BBB+" con panorama estable, en una medida que fue calificada como agresiva por algunos analistas dado que en ese entonces el Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto aún no había presentado sus proyectos de reforma energética y fiscal.

El paquete económico para el 2014 y las reformas, además, incluyen proyectos de contenido social que podrían incrementar el gasto público.

Y luego de años de disciplina fiscal, el presupuesto contempla la posibilidad de un déficit de 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en un intento por darle impulso a una economía que ha crecido a tasas débiles por años.

"Aunque el paquete fiscal claramente mejora la base de ingresos, tenemos que compensar eso dada la trayectoria más elevada que la esperada para el déficit en los años que vienen, mientras el Gobierno provee estímulos a la economía", añadió Shetty.

La experta agregó que el hecho de que el Gobierno haya evitado gravar alimentos y medicinas hace que la reforma sea claramente menos agresiva de lo que hubiese podido ser.

El lunes Moody's Investors Service dijo que la reforma era positiva para la nota crediticia mexicana y su director en México, Alberto Jones, mencionó que podrían estar revisando la calificación del País antes del final del año.

Por su parte, Lisa Schineller, de Standard & Poor's, expresó cautela respecto al paquete económico, pero agregó que si existen señales claras, tanto respecto a los ingresos como a otro proyecto de reforma energética, existiría la posibilidad de un alza a la calificación del País.

Shetty, de Fitch, dijo sin embargo que cualquier movimiento al alza en la calificación mexicana implicaría un movimiento al codiciado territorio "A" de las calificaciones soberanas.

"Lo cual no vemos en el corto plazo en este momento. Cuando mantenemos las calificaciones estables (...) es decir que no estamos esperando ningún desarrollo positivo probablemente dentro del lapso de un año", afirmó la especialista.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo